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Die Komplettlösung mit Funk-Gateway,
Cloudumgebung & Daten-Flatrate.

6.000 Sensoren von über 200 Herstellern
in <1 Minute in der Cloud.

Mehr Informationen unter autosen.com/io-key 



autosen.com präsentiert zur Hannover Messe 2019:
io-key: 6.000 Sensoren von über 200 Herstellern in unter 1 Minute in der Cloud

Der io-key bringt mehr als 6000 Sensoren von über 200 Herstellern in unter einer Minute unkompliziert 
und sicher in die Cloud. IO-Link Sensoren werden automatisch und unabhängig vom Hersteller 
per Plug & Play erkannt und die Sensordaten werden ohne Eingriff in die IT-Infrastruktur über 
Funk (NB-IoT+2G) standortunabhängig in die autosen.cloud übertragen. Dort kann der Nutzer die 
Daten komfortabel überwachen & analysieren sowie sich bei Werteänderung per E-Mail & SMS  
benachrichtigen lassen. Der Cloudzugang und die Datenübertragung werden transparent nach dem Flatrate-
Prinzip mit Übertragungsintervallen von 1 x täglich bis 1 x 10 Sek. abgerechnet - jederzeit kündbar.

Das Komplettpaket inkl. Gateway, Zugang zur autosen.cloud und Daten-Flatrate kann ab 5,00 Euro im Monat 
und einmalig 249,00 Euro ab April auf autosen.com/io-key online bestellt werden.

Mehr Informationen unter autosen.com/io-key 

Über autosen.com
Einfachste Produktauswahl, schnellste Lieferung, revolutionär günstig - auf  autosen.com finden 
Automatisierungsprofis die besten Sensoren & Lösungen für die erfolgreiche Automatisierung Ihrer Maschinen 
und Anlagen.

autosen.com presents at the Hannover Messe 2019:
io-key: +6,000 sensors from 200 manufacturers in less than 1 minute in the cloud

The io-key brings over 6000 sensors from more than 200 manufacturers into the cloud in less 
than a minute - easy and secure. IO-Link sensors are detected automatically and independently 
of the manufacturer via Plug & Play. The sensor data is transmitted via radio (NB-IoT + 2G) to the  
autosen.cloud without any intervention in the IT infrastructure. In the cloud, the user can comfortably 
monitor and analyze the data and will be notified by e-mail and SMS if values change. Cloud access and data 
transmission are transparently billed according to the flat rate principle with transmission intervals of 1 x daily 
to 1 x 10 sec. and can be cancelled at any time.

The complete package including gateway, access to autosen.cloud and data flatrate can be ordered online 
from 5.00 Euro per month and one-time 249.00 Euro from April on at autosen.com/io-key.

More information at autosen.com/io-key

About autosen.com
Easiest product selection, fastest delivery, revolutionary low prices - on autosen.com automation 
professionals find the best sensors & solutions for the successful automation of their machines and plants.
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